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Ata da 73ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

DA 73ª SESSÃO ORDINÁRIA 
DA 1ª SESSÃO LEGISLATIVA 

DA 16ª LEGISLATURA 
REALIZADA EM 26 DE NOVEMBRO DE 2013 

DVD A73/2013 
 
Aos vinte e seis dias do mês de novembro de dois mil e treze, no próprio do Legislativo, no 
Centro Cívico, é realizada a SEPTUAGÉSIMA TERCEIRA SESSÃO ORDINÁRIA, da 
Primeira Sessão Legislativa, da Décima Sexta Legislatura, composta pelos Vereadores 
Ailton José de Lima (Ailton Lima) – 3º Secretário, Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia) – Vice-Presidente, Elisabete Tonobohn Siraque (Profª 
Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti 
Pereira (Donizeti Pereira) – Presidente, Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), 
Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana) – 1ª Secretária, José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Marcos Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos 
Pinchiari), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento 
Lôbo) – 2º Secretário, Tiago Nogueira (Tiago Nogueira), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), sob a presidência dos 
Vereadores Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) e Evilasio Santana Santos 
(Bahia), e secretariada pelos Vereadores Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian 
Santana), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro). 
Às quinze horas e dezenove minutos, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) declara aberta a sessão, “sob a proteção de Deus”, com a presença dos 
Vereadores Evilasio Santana Santos (Bahia), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), 
Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo) e Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa). APROVADA a Ata da 71ª Sessão Ordinária, realizada 
em 19 de novembro de 2013; e da 72ª Sessão Ordinária, realizada em 21 de novembro de 
2013. EXPEDIENTE EXTERNO: PREFEITURA MUNICIPAL DE SANTO ANDRÉ 3096/13 
(13559) Resposta à Cota n. 43/13, referente ao PL 128/13, que visa a denominar área 
localizada na Av. Lauro Muller com Av. Guido Aliberti, Vila Palmares, como “Praça Pastor 
João da Silva Gonçalves” [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 2924/13 (13560) 
Resposta à Cota n. 41/13, referente ao PL 105/13, que visa a denominar “Ponte Prefeito 
Lincoln Grillo” à estrutura situada na Av. Antonio Cardoso, sobre o Tio Tamanduateí, 
ligando o Centro à Vila Curuçá [CIENTE. JUNTE-SE AO PROCESSO]; 254/12 (13861) 
Encaminha para apreciação e deliberação PL 64, de 21 de novembro de 2013, que 
autoriza o tratamento tributário diferenciado para as microempresas e empresas de 
pequeno porte de serviços contábeis, observando o disposto na Lei Complementar Federal 
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n. 123/2006 [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]; 3580/13 (13862) 
Encaminha para apreciação e deliberação PL 65, de 22 de novembro de 2013, que 
pretende autorizar o Poder Executivo a abrir crédito adicional no valor R$5.950.000, 
destinado à aquisição de área para a Secretaria de Educação [CIENTE. ÀS COMISSÕES 
DE JUSTIÇA E FINANÇAS]; 3480/05 (13892) Encaminha para apreciação e deliberação 
PL 66, de 26 de novembro de 2013, que altera a Lei n. 9.175, de 7 de dezembro de 2009, 
que dispõe sobre o estágio no serviço público [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E 
FINANÇAS]; 3583/13 (13893) Encaminha para apreciação e deliberação PL 67, de 26 de 
novembro de 2013, que autoriza o município a conceder subvenção econômica à Craisa 
[CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E FINANÇAS]. ARTESP (13667) Encaminha o 
“Guia para Compra de Passagens e Contratação de Transporte Intermunicipal de 
Passageiros” e o “Guia para contratação de Transporte Intermunicipal de Passageiros sob 
regime de Fretamento” para conhecimento [CIENTE. COM CÓPIA AOS SRS. 
VEREADORES]. FEASA (13878) Solicita o apoio para que seja garantido, no Orçamento 
Municipal de 2014, aumento de no mínimo 15% nos convênios firmados principalmente 
com a Secretaria de Inclusão Social e a inclusão do custeio do 13º salário dos funcionários 
das entidades conveniadas [CIENTE. COM CÓPIA AOS SRS. VEREADORES]. SEMASA 
21/13 (13558) Encaminha cópia dos Editais Pregões Presenciais 81/13, 82/13 e 83/13 
[CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO DOS SRS. 
VEREADORES]; 21/13 (13876) Encaminha cópia dos Editais Pregões Presenciais 84/13, 
85/13, 86/13 e 87/13 [CIENTE. AO DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO À DISPOSIÇÃO 
DOS SRS. VEREADORES]. TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DE SÃO PAULO 
(13877) Encaminha exemplar do Manual Básico sobre o Controle Interno do Município, que 
servirá para uma melhor orientação sobre o domínio da adequada e eficiente aplicação do 
dinheiro público [CIENTE. AOS DEPARTAMENTOS LEGISLATIVO E FINANCEIRO]. 
EXPEDIENTE INTERNO: VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) 3584/13 
(13266) Requerimento à Eletropaulo de providências para remover e recolocar o poste de 
sustentação de rede de energia elétrica, localizado na Rua Miguel Calmon, em frente ao nº 
115, Vila Guarani; 3395/13 (13894) Indicação para capinar, limpar e desratizar a Praça 
Cacilda Becker, Bairro Centreville; 3587/13 (13895) Requerimento de informações sobre a 
Instrução Normativa 004/2013, da Secretaria de Desenvolvimento Urbano e Habitação, 
que dispõe sobre área permeável e sistema de captação e retenção de águas pluviais; 
489/13 (13896) Indicação para o nivelamento do sarjetão do leito carroçável da Avenida 
Engenheiro Olavo Olaysio de Lima, Parque das Nações; 3588/13 (13897) Requerimento 
de informações sobre o cronograma visando à limpeza de galerias e bocas-de-lobo 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de fotos]. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). Pela ordem, o Vereador 
Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e fala 
que é Vereador de primeiro mandato, mas esta é uma Casa de respeito e todos têm de se 
tratar de forma cordial. Fala ainda que o Vereador foi infeliz na sua fala, acredita que tenha 
se equivocado e pede que se retrate com os colegas na Tribuna. Pela ordem, o Vereador 
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Ailton José de Lima (Ailton Lima) invoca o art. 94, do Regimento Interno, e fala que alguns 
Vereadores já tiveram a mesma atitude na Casa que o Vereador Tonho Lagoa vem tendo 
em relação ao Governo na Casa, mas que tiveram um mandato só, diz conhecer o trabalho 
sério que o Vereador desenvolve no Jardim Santo André, mas infelizmente vem prestando 
um serviço para a bancada de sustentação que não é o papel do Vereador. Registra ainda 
que também é de origem simples, é um autodidata e está no seu segundo mandato, mas 
que também acompanhou o caso do ex-Vereador Pinheirinho ser usado uma época pelo 
Governo, outra época pela oposição perdendo sua identidade completamente, o que 
resultou em não se reeleger. Acredita que os eleitores do Vereador Tonho Lagoa esperam 
que ele cumpra seu papel de Vereador, que é o de independência do Executivo. Finaliza 
dizendo que uma Câmara tem de ter o seu valor e isso ficou claro na eleição da atual 
Presidência, bem como na eleição das comissões permanentes, demonstrando que a 
Câmara não seria subserviente à Administração. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. 
APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). Prossegue leitura do 
expediente: VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) 261/13 
(13912) Requerimento ao Comandante do 41º Batalhão de Polícia Militar do Estado de 
São Paulo de intensificação das rondas policiais na altura do nº 380 da Rua Francisco 
Inácio, Vila Vitória; 3597/13 (13913) Indicação para contratação ou indicação de um 
profissional em odontologia para a US Bom Pastor, localizada na Rua José D’Angelo nº 35, 
Jardim Bom Pastor; 2506/13 (13914) Indicação para remoção de entulho depositado na 
calçada da Rua Alfredo Pujol, junto à Rua Amélia Rodrigues, Jardim Ipanema; 2999/13 
(13915) Indicação para limpeza e manutenção da boca-de-lobo localizada entre a Avenida 
Valentim Magalhães e Avenida Pedro Américo, Vila Guarani; 1235/13 (13916) Indicação 
para limpeza e manutenção da Av. Capuava, principalmente no trecho entre a Avenida 
Guaianazes e seu final. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) 1086/13 
(13939) Indicação para capinação e limpeza da Praça Sergio Politi, localizada na Rua 
Bernardo Guimarães, próximo ao nº 19, Vila Lutécia; 2204/13 (13940) Indicação para tapar 
o buraco existente na altura do nº 175 da Rua Amarílis, Vila Cecília Maria; 672/13 (13941) 
Indicação para limpeza da calçada, localizada na Rua Betânia, altura do nº 339 até 417, 
Vila Curuçá; 551/13 (13942) Indicação para tapar o buraco existente em frente ao nº 1.172 
da Rua Carijós, Vila Linda [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADORA 
ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª BETE TONOBOHN SIRAQUE) 816/12 
(13881) Emenda Aditiva ao PL 22/2012, que dispõe sobre a concessão de jazigos nos 
cemitérios de Santo André, e dá outras providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
ORIGEM]; 489/13 (13882) Indicação para reparos nas canaletas de água localizadas na 
altura do nº 379 da Avenida Eng. Olavo Alaysio de Lima, Jardim Santo Antonio; 398/13 
(13883) Indicação para instalação de placa de advertência de “Proibido Jogar Lixo”, na 
altura do nº 187 da Rua Alabastro, Jardim do Estádio; 747/13 (13884) Indicação para 
construção de uma baia segregada para embarque e desembarque de escolares em frente 
à EMEIEF Homero Thon. VEREADOR COSMO RODRIGUES CARDOSO (COSMO DO 
GÁS) 3163/13 (13931) Indicação para instalação, em caráter de urgência, de um semáforo 
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no cruzamento da Estrada do Cata Preta com Rua Gaspar de Lemos, Vila João Ramalho; 
559/13 (13932) Indicação para retirada de entulho na Rua Ingá, Viela 05, Bairro Sítio dos 
Vianas, e também a colocação de placa “Proibido Jogar Lixo”; 886/13 (13933) Indicação 
para colocação de uma lombofaixa na Rua Lamartine, altura do nº 467, Bairro Sítio dos 
Vianas; 3603/13 (13934) Indicação para tapar buraco na Rua Cesar Luchesi, altura do nº 
62, Jardim Santa Cristina; 501/13 (13935) Requerimento de informações referentes ao 
PCLEG n. 328.08.2013 e protocolado sob nº 7983/2013-5, sobre ampliação da cobertura 
do telhado do Ciretran, localizado na Avenida industrial nº 1850. VEREADOR EDSON DE 
JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) 3594/13 (13907) Indicação para solucionar, com 
urgência, os recorrentes “apagões” da rede pública de iluminação na Vila Assunção; 
3595/13 (13908) Indicação para construção de novas estações elevatórias com 
reservatórios de água no 2º Subdistrito para amenizar os recorrentes problemas de 
distribuição e de pressão da água; 1870/13 (13909) Requerimento de lista de todas as 
entidades assistenciais, fundos e organizações comunitárias e não governamentais 
incluídas no Orçamento Municipal, que irão receber repasses de recursos em 2014; 
3596/13 (13910) Requerimento de informações detalhadas e precisas sobre as ações 
efetivas que o Executivo Municipal pretende adotar para promover o incremento da ação 
da Administração nas áreas de Segurança Pública e Inclusão Social, mencionado no PL 
48/2013; 1098/13 (13911) Indicação para destacamento de efetivo da Guarda Municipal, 
nas proximidades do Cemitério Cristo Redentor, localizado na Rua Miguel Couto, Vila 
Pires. VEREADORA ELIAN SARAIVA BARBOSA DE SANTANA (ELIAN SANTANA) 
3601/13 (13923) Indicação para pintura da lombada localizada na Rua Nicola Dividino, 
Jardim Santo Antonio de Pádua; 1725/13 (13924) Indicação para poda da árvore localizada 
na Rua Padre Capra nº 224, Vila Assunção. JUSTIFICADA ausência do Vereador Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) por problemas pessoais. Prossegue leitura do 
expediente: VEREADOR JOSÉ FRANCISCO DE ARAUJO (JOSÉ DE ARAUJO) 3610/13 
(13959) Requerimento de informações referentes à possível existência de uma boca-de-
lobo na Rua Tobias Barreto, ao lado do nº 43, Jardim Ana Maria. VEREADOR JOSÉ 
MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – MONTORINHO) 3606/13 (13943) 
Indicação para limpeza e de capinação na viela localizada na altura do nº 157 da Rua 
Magalhães Barata, Parque Gerassi; 1537/13 (13944) Indicação para limpeza nos bueiros 
da Rua Fernando Costa, Parque Gerassi; 1835/13 (13945) Indicação para limpeza do 
passeio público da Avenida Eduardo Prado, na área onde está localizada a Escola 
Estadual Professor Pércio Puccini, Parque Erasmo Assunção; 2481/13 (13946) Indicação 
para que sejam tapados buracos da Rua Paracatu, Parque Erasmo Assunção; 2030/13 
(13947) Indicação para que sejam tapados buracos em toda extensão da Avenida 
Guaratinguetá, Jardim Alzira Franco. VEREADOR LUIZ ALBERTO FERREIRA DE 
ARAUJO (LUIZ ALBERTO) 2949/13 (13887) Indicação para medidas urgentes para tapar 
buraco na Rua Aramari com Rua Alabastro, Jardim do Estádio; 3585/13 (13888) Indicação 
para medidas urgentes para tapar buraco na Avenida dos Amoritas com Rua Auriflama, 
Jardim do Estádio; 3586/13 (13889) Indicação para limpeza e capinação da viela localizada 
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na Rua Pontal, Jardim Alvorada; 2607/13 (13890) Indicação para limpeza, capinação e 
retirada de entulho da praça que fica localizada na Rua Alabastro, altura do nº 479, Jardim 
do Estádio; 2682/13 (13891) Indicação para limpeza e capinação da praça da UBS do 
Jardim Alvorada, localizada na Rua Dr. Almenor Jardim Silveira, altura do n. 167, Jardim 
Alvorada. VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) 61/13 
(13925) Indicação para manutenção no Pronto Atendimento Central; 1673/13 (13926) 
Indicação para serviço de recapeamento asfáltico nas Ruas Ipuá, Paulópolis, Sales e 
Lácio, Jardim Cristiane; 1202/13 (13927) Indicação para construção de muro de arrimo em 
terreno localizado na Rua Araguari, Jardim do Estádio; 3602/13 (13928) Indicação para 
limpeza em terreno localizado na Travessa Patriarca, Vila Assunção; 1031/13 (13929) 
Requerimento encaminhando ofício do Corpo de Patrulheiros Mirins de Santo André e 
solicitando o envio de informações a respeito de área localizada na Avenida Dom Jorge 
Marcos de Oliveira, próxima ao nº 120, Vila Guiomar [JUSTIFICADAS as proposituras pelo 
autor]. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO RAUTENBERG) 
3607/13 (13948) PLCM nº 167/2013 que autoriza o Poder Executivo a instituir no Município 
a prática de cremação de cadáveres e incineração de restos mortais e dá outras 
providências [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE JUSTIÇA E SAÚDE]; 1285/13 (13949) 
Indicação para instalação de área destinada à Zona Azul, em trecho da Avenida Alexandre 
de Gusmão, Vila Homero Thon; 2376/13 (13950) Requerimento de providências urgentes 
para a restauração do asfalto da calçada localizada na Rua Senador Fláquer, Centro; 
3608/13 (13951) Requerimento de realização de Sessão Solene em homenagem ao Dia do 
Veterinário; 1235/13 (13952) Indicação para tapar buraco na Avenida Capuava, Bairro 
Homero Thon [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor, com exibição de vídeo]. 
VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE CASTRO) 470/13 (13956) 
Indicação para os serviços de limpeza e capinação na Praça Adelina Kosar, Jardim Teles 
de Menezes; 2186/13 (13957) Requerimento de informações acerca da composição do 
Conselho Municipal Antidrogas – COMAD, em Santo André; (13958) PLCM nº 168/2013 
que dispõe sobre a proibição da comercialização de esteroides anabolizantes em 
academias de fisicultura, ginástica, centros esportivos diversos e estabelecimentos que 
comercializam produtos veterinários no Município [CIENTE. ÀS COMISSÕES DE 
JUSTIÇA, FINANÇAS E SAÚDE]. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO 
(SARGENTO JULIANO) 3609/13 (13953) Indicação para que envie a esta Casa projeto de 
lei que prevê a devolução de percentual para estimular registros e licenciamento de 
veículos (IPVA) na cidade; 3420/13 (13954) Indicação para urgentes providências no 
sentido de colocação de placa de “proibido jogar lixo” na Rua Aiala, altura do nº 26, Bairro 
Casa Branca; 419/13 (13955) Indicação para serviço de desobstrução, limpeza e 
desratização nos bueiros da Rua Higino Scarpelli, em toda extensão, Parque Marajoara; 
2146/13 (13961) Indicação para colocar mão única na Rua Fortaleza, no trecho entre a 
Rua dos Andradas e Avenida Doze de Outubro, Vila Assunção. VEREADOR IVANILDO 
PEREIRA LÔBO (SARGENTO LÔBO) 1654/13 (13898) Indicação para instalação de 
lombofaixa na esquina da Rua Visconde de Cairu com Rua Milão, Vila Sá; 329/13 (13899) 
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Indicação para estabelecer mão única de direção na Rua Garcia Rodrigues, Vila Guiomar; 
3589/13 (13900) Indicação para limpeza e aterramento do terreno localizado nos fundos do 
lote 14, Quadra 12, Classificação Fiscal 0.17.034.008.0, Vila Sacadura Cabral; 3590/13 
(13901) Indicação para instalação de semáforo no cruzamento das Ruas Angatuba com 
Paulina Izabel de Queiroz, Bairro Bangu; 321/13 (13902) Requerimento à Eletropaulo de 
remoção do poste localizado na calçada do nº 206 da Rua Petrogrado, Jardim Santo 
Alberto. VEREADOR FRANCISCO DUARTE DE LIMA (ALEMÃO DUARTE) 3604/13 
(13936) Requerimento à Mesa de realização de Sessão Solene em comemoração aos 10 
anos da conquista do título de Campeão da Copa do Brasil, pelo Esporte Clube Santo 
André, a serem completados em 30 de junho de 2014 e que sejam comemorados nesta 
edilidade no dia 11 de junho de 2014; 3605/13 (13937) Indicação para pavimentação 
asfáltica de toda a Rua 6, paralela à Estrada do Cata Preta, Bairro João Ramalho 
[JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA 
SILVA (TONHO LAGOA) 3591/13 (13903) Requerimento de cópia de inteiro teor do 
Processo Administrativo nº 27199/2009-2; 1149/13 (13904) Indicação para intervenção em 
árvore da Rua Cabrália nº 110, Vila Helena; 3592/13 (13905) Indicação para desratização 
urgente no Parque Miami e Núcleo Pintassilgo; 3593/13 (13906) Indicação para tapar 
buracos e recapeamento asfáltico na extensão da Rua Campos Negreiros, Condomínio 
Maracanã [JUSTIFICADAS as proposituras pelo autor]. VEREADOR ANTONIO DE 
JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) 3598/13 (13918) Indicação para vistoria 
técnica no sistema de captação de esgoto e águas pluviais na Travessa das Flores, Jardim 
Guarará; 3599/13 (13919) Indicação para serviços de remoção de lixo e entulhos na Praça 
Silvia Arlete Baptista Carrasco, Vila Guiomar; 3598/13 (13920) Indicação para instalação 
de placa indicativa de “Rua Sem Saída”, na Travessa das Flores, Jardim Guarará; 705/13 
(13921) Indicação para revitalização de pintura de solo demarcatória de sinalização de 
trânsito, em toda extensão da Avenida Sorocaba, Parque João Ramalho; 3600/13 (13922) 
Requerimento com abaixo-assinado de moradores do Jardim Guarará, que solicitam 
aplicação de medidas que visem a reduzir a velocidade dos veículos que trafegam pelas 
Ruas Heitor Penteado e Manoel de Macedo. Após a leitura, as Indicações foram 
encaminhadas e os Requerimentos foram destinados para o final da Ordem do Dia. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) indaga aos líderes das bancadas 
sobre a inscrição para o Grande Expediente e lembra amplo debate, há duas sessões, que 
resultou em combinado sobre a inscrição, utilizando o microfone, em qualquer momento do 
Pequeno Expediente e sempre pelo líder do partido. Pela ordem, o Vereador Ailton José de 
Lima (Ailton Lima) diz que não concordou com esse combinado, mas acatará se esta for 
uma decisão da Presidência. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) 
responde que essa não foi uma decisão sua e sim do Plenário e a Vereadora Elisabete 
Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) concorda com o Presidente. O Vereador 
Ailton José de Lima (Ailton Lima) diz que não se posicionou naquele momento e que ficou 
aguardando para falar, mas concordará se essa definição for uma atribuição da Mesa. O 
Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) diz que, conforme o Regimento, o 
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líder se dirige à Mesa, através do microfone, durante o Pequeno Expediente, ou no 
momento de consulta das inscrições, porque pelo Regimento não há definido esse 
momento prévio de inscrições, a Mesa questiona para dar oportunidade a todos de se 
inscreverem. O Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) diz que, na oportunidade, falou 
que seria preciso mudar o Regimento para atender essa necessidade e que isso depende 
somente dos Vereadores, sendo favorável que se coloque no Regimento tudo que é 
combinado entre os Vereadores. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) faz a leitura do art. 109, parágrafo 1, que define que a palavra será concedida aos 
membros da bancadas partidárias, desde que os respectivos líderes façam a devida 
inscrição, junto à Mesa, até o final do Pequeno Expediente. O Vereador Ailton José de 
Lima (Ailton Lima) defende que seja colocado no Regimento esse momento que a Mesa 
consulta os líderes que não se inscreveram previamente. Pela ordem, a Vereadora 
Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) diz que entendeu que o 
combinado seria de que os líderes se inscrevessem durante o Pequeno Expediente, 
utilizando o microfone e que até que possa mudar o Regimento, sugere que prevaleça 
esse combinado de que no momento em que o Presidente declara a ordem dos partidos 
para o Grande Expediente, cada líder se dirija ao microfone e se inscreva. O Presidente 
Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) enfatiza que a oportunidade para a inscrição 
é dada durante todo o Pequeno Expediente, visto que pode ocorrer que o líder não esteja 
presente justamente no momento em que esta Presidência declarar a ordem dos partidos 
para falação, ou seja, são duas oportunidades para a inscrição. O Vereador Ailton José de 
Lima (Ailton Lima) responde que isso não é regimental, é um combinado entre os 
Vereadores e parece que quando há interesse, prevalece o Regimento, e quando não há 
interesse, é o combinado que vale. Sugere discussão sobre alterações no Regimento 
durante o recesso parlamentar. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) 
explica novamente que é regimental a inscrição dos líderes durante o Pequeno 
Expediente, o único combinado é a consulta, que ocorre ao final do Pequeno Expediente, 
feita pela Presidência sobre a falação, uma vez que o líder pode ter esquecido de declarar 
o interesse do partido para a falação. O Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) 
questiona como será feita a inscrição na ausência do líder e se isso prejudicará o partido. 
O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) diz que, conforme o Regimento, 
sempre é o líder que deve efetuar a inscrição e o Vereador Ailton José de Lima (Ailton 
Lima) afirma que isso não acontecia usualmente. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira) responde que já houve debate sobre o vice-líder e não existe essa 
função. O Vereador Ailton José de Lima (Ailton Lima) afirma que deveria prevalecer o que 
aconteceu até o ano passado quando, mesmo na ausência do líder, o partido não ficava 
prejudicado em sua participação. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) diz que isso poderá fazer parte das alterações no Regimento quando, na ausência 
do líder, outro Vereador efetue a inscrição. Pela ordem, o Vereador Almir Roberto Cicote 
(Dr. Almir Cicote) discorda desse debate durante a sessão, bem como já aconteceu em 
sessões anteriores, solicitando à Presidência que dê continuidade aos trabalhos. Pela 
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ordem, o Vereador José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) concorda com o 
Vereador Cicote e diz que, enquanto não há alterações no Regimento, é preciso respeitá-
lo. O Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) enfatiza que isso está sendo 
feito e esclarece que quando o Plenário tomar uma decisão soberanamente, mesmo 
contrária ao Regimento, essa decisão deve sim ser respeitada e terá validade, 
exemplificando com os casos de antecipação da Tribuna Livre, que não é regimental, mas 
permitida, uma vez que é acordada pelo Plenário. Às 16h38min, passa-se ao GRANDE 
EXPEDIENTE [SDD PRP PTB PDT DEM PSB PRB PMDB PT PROS PV]. VEREADOR 
ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Fala sobre a questão dos 
veículos desta Casa e considera que a frota está sendo mal administrada, razão pela qual 
está dando grandes gastos. Relata que, hoje, o carro não tinha óleo nem água, sendo que 
o funcionário é pago para cuidar dos veículos. Entende que se for colocada pessoa 
capacitada e competente, os carros durarão mais cinco anos. VEREADOR AILTON JOSÉ 
DE LIMA (AILTON LIMA) – Comenta que a população acompanha o trabalho dos 
vereadores e espera ver um vereador atuante, razão pela qual lamenta que o tempo para 
uso da palavra seja escasso, enquanto que muito tempo é gasto na leitura das 
proposituras e correspondências diversas. Sugere que aqueles que não têm interesse na 
utilização da palavra cedam o tempo àqueles que desejam, assim como todos os 
vereadores deveriam ter o direito de invocar o art. 94, do Regimento. Lembra que sempre 
foi crítico, inclusive quando situação. Repudia o comportamento do Prefeito ao vetar 
projeto de denominação de área. VEREADOR ANTONIO RODRIGUES DA SILVA 
(TONHO LAGOA) – Considera engraçadíssima a fala do Vereador Ailton que parece expor 
um aprendizado negativo. Manifesta orgulho de ser da Bancada do PT e fala que está 
representando muito bem as 2.189 pessoas que lhe depositaram o voto de confiança. 
Registra que nunca usou a tribuna para dirigir palavra de baixo calão ao vereador e que 
não permitirá que o vereador faça política em cima dos demais e exige que o vereador 
trate a todos com respeito. Fala que o Vereador Ailton agiu com falta de ética e refuta o 
que o Vereador Ailton disse classificando-o como despreparado, a quem o PT coloca 
palavra na boca. Lembra que o Vereador Ailton, em 2000, votou contra a denominação da 
praça em questão e que esta Casa tem de discutir as matérias, antes de votá-las. 
VEREADOR LUIZ ZACARIAS DE ARAUJO FILHO (LUIZ ZACARIAS) – Considera 
interessante o projeto de lei do Executivo, encaminhado a esta Casa, tratando da nota 
fiscal andreense, porém, discorda do fato de o Prefeito, no mesmo projeto, mexer com o 
desconto do pagamento à vista de IPTU e pede que o Prefeito e os Vereadores reavaliem 
a questão e o projeto seja desmembrado, tratando apenas da nota fiscal andreense, 
excluindo a questão do IPTU. Alerta a todos para a questão da dengue e considera 
importante que seja feita uma campanha, o mais rápido possível, na cidade, tratando da 
questão da enchente, chuva, entulho, lixo, córrego etc. Fala que foram detectados 165 
casos de dengue em Santo André. Parabeniza a Guarda Municipal pela insistência em 
cobrar do governo o reajuste salarial e plano de carreira. VEREADOR EDSON DE JESUS 
SARDANO (EDSON SARDANO) – Cita que está vestindo uma camisa cor-de-rosa em 
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homenagem ao dia de combate à violência à mulher, comemorado ontem, e comenta que 
no ajuste administrativo está chegando a criação da Secretaria da Mulher. Diz ter posição 
cautelosa, porém favorável, pois não basta criar a Secretaria, é preciso ação concreta, a 
começar de um grande convênio com a Delegacia da Mulher e espera que essa Secretaria 
tenha o condão de realmente mudar a realidade da mulher andreense. Registra seu receio, 
pois a Delegacia da Mulher de Santo André não funciona à noite, nem nos feriados e finais 
de semana. VEREADOR ROBERTO ALVES RAUTENBERG (ROBERTO 
RAUTENBERG) – Justifica que o projeto que apresentou, hoje, é porque na Cidade de 
Santo André não há vagas para enterrar pessoas e, por isso, o projeto visa à criação de 
um crematório na cidade, alternativa para a falta de espaço. Fala que está nesta Casa há 
quase dois anos, e vem falando sobre ciclovias, mas nada foi feito até o momento. 
Considera que a implantação de ciclofaixa não seja de grande complexidade, ainda mais 
quando há empresas que têm interesse em fazer PPP com a cidade. Comenta que as 
feiras livres, em Ribeirão Pires, têm banheiro químico e sugere seja retomado esse projeto 
nesta Casa. VEREADOR EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Convida o Prefeito, o 
Secretário de Saúde e os Vereadores a visitarem o antigo Hospital das Nações, fechado 
há quase 10 anos, que tem uma dívida com a Prefeitura de quase R$20 milhões, local que 
poderia ser desapropriado para ser utilizado pela Prefeitura, em vez de pagar grandes 
fortunas pelo aluguel de alguns imóveis. Registra que apoiará o projeto de criação da 
Secretaria da Mulher, citado pelo Vereador Sardano e sugere seja criada a Secretaria dos 
Negros. Sobre a fala do Vereador Ailton, sugere que os vereadores tomem cuidado com 
suas falas, pois entende que às vezes o Prefeito tem tanto problema a resolver e tanta 
coisa para assinar que assinou o veto, talvez até para dar chance de o vereador ir 
conversar com ele. Fala que em seu primeiro mandato procurava ouvir vereadores mais 
experientes e lembra episódio do projeto do Semasa, embora tenha sido alertado pelo 
Vereador Montoro. VEREADOR ALMIR ROBERTO CICOTE (DR. ALMIR CICOTE) – Diz 
que nos debates é preciso ter cautela quanto aos exageros, mas acredita que o direito a 
expressar as opiniões faz parte do processo político e é preciso estar atento à essência do 
que está sendo dito e não se apegar em detalhes, ressaltando que o debate levantado pelo 
Vereador Ailton Lima é o veto do Prefeito, e também achou equivocada a votação naquele 
momento, pois faltou uma discussão prévia. Fala que não dá para estabelecer uma regra 
de votar ou não o que o Prefeito envia a esta Casa a depender de estar na sustentação ou 
na oposição, o que aconteceu na votação do Ficha Limpa. Ressalta que os Vereadores 
devem sustentar sua posição. Em relação à Rua Alexandre Gusmão, fala ao Vereador 
Rautenberg que aquela rua ainda é uma área particular, por isso não pode ser colocada 
Zona Azul, concorda que os comerciantes da região estão sendo muito prejudicados e já 
conversou com o Secretário Tiago Nogueira se não era o caso de suspender o alvará, 
porque se a administração anterior errou no processo de liberação daquela construção, o 
erro não pode persistir nessa administração. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO 
SANTANA SANTOS (BAHIA). VEREADOR RONALDO DE CASTRO (RONALDO DE 
CASTRO) – Continuando a discussão levantada pelo Vereador Ailton Lima, lembra de 
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emenda que apresentou ao projeto Ficha  Limpa, que foi rejeitada pelos Vereadores, tendo 
entendido que isso faz parte do processo democrático. Discorda que o nome da praça 
mude a vida do povo e afirma que algumas discussões não são construtivas porque alguns 
Vereadores insistem em trazer a discórdia nos debates, por isso tem preferido não utilizar 
a Tribuna. VEREADOR GERALDO APARECIDO JULIANO (SARGENTO JULIANO) – 
Considera o mês de dezembro a melhor época do ano, pois se sente satisfeito ao ver as 
pessoas fazendo compras com seu abono, principalmente na Rua Coronel Oliveira Lima, 
local que tem sido objeto de muitas reclamações devido ao barulho de propagandas das 
lojas, por isso solicita ao Semasa maior fiscalização em toda sua extensão e nas 
proximidades. Finaliza afirmando que, havendo necessidade de votação dos projetos do 
Executivo, estará à disposição mesmo que seja preciso suspender o recesso. ASSUME A 
PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA). 
JUSTICADA ausência do Vereador Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite), 
devido à participação de assembleia relacionada com a questão da água, juntamente com 
a Presidente da Sabesp. VEREADORA ELISABETE TONOBOHN SIRAQUE (PROFª 
BETE TONOBOHN SIRAQUE) – Diz ao Vereador Tonho Lagoa que a bancada do PT 
orgulha-se com seu trabalho e sua preocupação com os problemas da região do Jardim 
Santo André e que é uma pessoa firme e dedicada, que contribui muito com a cidade. 
Lembra que o Vereador Eduardo Leite também teve um veto do Prefeito e todos, com 
exceção do Presidente, foram favoráveis à manutenção. Soube que também terá seu 
projeto do parlamento mirim vetado e que, certamente nenhum Vereador fica satisfeito 
quando tem seu projeto vetado, mas não viu tanta discussão em torno do veto do Vereador 
Eduardo Leite quanto está havendo em relação ao do Vereador Ailton Lima. Refere-se à 
presença, na cidade, da Sra. Maria da Penha, que inspirou a lei sobre a violência contra a 
mulher e sancionada pela Presidente Dilma e parabeniza pela criação da Secretaria da 
Mulher nesta administração, um avanço nessa área. Concorda com o Vereador Sardano 
que é preciso criar políticas públicas para oferecer a garantia aos direitos das mulheres e o 
combate à violência, bem como concorda com a ampliação do horário de atendimento da 
Delegacia da Mulher. VEREADOR JOSÉ MONTORO FILHO (JOSÉ MONTORO FILHO – 
MONTORINHO) – Faz uma avaliação do primeiro ano de mandato do Prefeito Carlos 
Grana, o qual apresentou cerca de noventa projetos, sempre lembrando que seu trabalho 
foi realizado com base no Orçamento aprovado no ano passado, concluindo que muito foi 
feito na cidade. Fala do compromisso do Executivo em apresentar o projeto de 
subprefeitura no segundo subdistrito, bem como a construção de corredores de ônibus e 
duas UPAs. Comenta sobre ótima relação com os Vereadores desta Casa. Parabeniza 
trabalho do Vereador Tonho Lagoa na região do Jardim Santo André e defende que cada 
Vereador sustente sua posição, seja da oposição ou da sustentação e que muitas vezes 
também foi criticado pelo Prefeito em relação aos seus posicionamentos. VEREADOR 
LUIZ ALBERTO FERREIRA DE ARAUJO (LUIZ ALBERTO) – Concorda com o Vereador 
Ronaldo de Castro sobre alguns debates desnecessários. Registra que se orgulha do 
trabalho do Vereador Tonho Lagoa na base de sustentação, que luta por uma região muito 
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carente e com dificuldades extremas e que torce por sua reeleição, por se tratar de uma 
pessoa íntegra e honesta. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA 
SANTOS (BAHIA). VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) 
– Fala que respeita os que, de maneira legítima, disputaram a eleição e foram eleitos. 
Entende que cada vereador deve tomar suas decisões e votar conforme sua consciência, 
sendo que todos terão de prestar contas aos seus eleitores e também a Deus que conhece 
o coração e as intenções do coração de cada um. Não acredita que nenhum vereador vote 
sem convicção e diz sentir-se à vontade porque votou pela derrubada de vários vetos, pois 
acredita que a Casa tem de debater os projetos antes de serem votados, para evitar 
matérias inconstitucionais com vício de iniciativa. Fala que não quer ter de escolher de que 
lado está e, sim, ter sua convicção e liberdade de votar aquilo que entender ser bom. 
Registra que nenhum projeto do Prefeito foi rejeitado nesta Casa, neste ano, ou deixou de 
ser debatido. Diz que o Vereador Toninho está mal informado, que seu carro não ficou 
parado na rua, pois o problema foi constatado ainda nesta Casa e foi rapidamente 
solucionado. Salienta que desde o primeiro dia que assumiu a Presidência tem recebido 
reclamação da frota de carros da Câmara, que frequentemente apresenta problema. Fala 
que se o Vereador acha que há má administração da frota e que tem alguma coisa errada, 
deve fazer a denúncia, mas não aceitará ilações da tribuna, pois está sempre à disposição 
dos vereadores. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. APARECIDO DONIZETI PEREIRA 
(DONIZETI PEREIRA). Às 17h48min, passa-se à ORDEM DO DIA com a presença dos 
Vereadores Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus). Pela 
ordem, a Vereadora Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) solicita a retirada 
do Protocolo 13525, sendo deferida pelo Presidente sua solicitação. Pela ordem, a 
Vereadora Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque) solicita a retirada 
do Protocolo 13495, sendo deferida pelo Presidente sua solicitação. CONVOCADA 
Sessão Extraordinária, nos termos do art. 99 e §§, do Regimento Interno, c/c parágrafo 
único do art. 28, da LOM, para o próximo dia 28/11/2013, após a realização da 74ª Sessão 
Ordinária, para apreciar em segunda discussão e votação as matérias aprovadas em 
primeira votação. Para tanto, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) 
convoca os Vereadores: Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), José Francisco de 
Araujo (José de Araujo), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos 
(Bahia), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Ailton José de Lima (Ailton Lima), 
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Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), José Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de 
Araujo (Luiz Alberto), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa), Francisco Duarte de Lima 
(Alemão Duarte), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Elisabete Tonobohn 
Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana) 
e Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo). ITEM 1º - SEGUNDA discussão adiada e votação 
do PROJETO DE LEI 22/12, protocolo 005550, encaminhado pelo Executivo Municipal, 
que dispõe sobre a concessão de jazigos nos cemitérios de Santo André. As Comissões 
de Justiça, de Finanças, de Desenvolvimento Urbano e de Cidadania apresentaram o 
Parecer n. 01/12 opinando pela sua aprovação. Encaminhada Mensagem Aditiva, 
protocolo 000655. Apresentadas Emendas Aditivas, protocolos 003842, 013495 e 013554 
e Emendas Modificativas, protocolos 005150, 005614, 010079, 013496 e 013525. 
PROCESSO N. 816/12 - quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 2º - SEGUNDA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI 50/13, protocolo 011308, encaminhado pelo Executivo 
Municipal, que altera a Lei n. 9.458, de 24 de maio de 2013, que institui benefícios aos 
servidores públicos municipais da Administração Pública Direta e Indireta. As Comissões 
de Justiça e de Finanças apresentaram o Parecer n. 17/13, opinando pela sua aprovação. 
PROCESSO N. 1.042/06 - quorum: M.A. [APROVADO POR DEZENOVE VOTOS 
FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), 
Evilasio Santana Santos (Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn 
Siraque), Cosmo Rodrigues Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira 
(Donizeti Pereira), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de 
Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho 
(José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz 
Zacarias de Araujo Filho (Luiz Zacarias), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), 
Ronaldo de Castro (Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), 
Ivanildo Pereira Lôbo (Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio 
Rodrigues da Silva (Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); 
ausentes: Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) – ausência justificada e Marcos 
Rodrigues Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) – ausência justificada] ITEM 3º - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 39/13, protocolo 009270, encaminhado 
pelo Executivo Municipal, que cria uma ZEIS-B, na Rua Adriático, Jardim Telles de 
Menezes. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Desenvolvimento Urbano. 
Apresentada Emenda Aditiva, protocolo 013299. PROCESSO N. 2.870/13 - quorum: 2/3 
[ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento 
Juliano)] ITEM 4º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI 49/13, 
protocolo 011294, encaminhado pelo Executivo Municipal, que dispõe sobre a criação da 
Pinacoteca Municipal. Pendente de parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e de 
Educação. PROCESSO N. 3.260/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a 
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pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 5º - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 56/13, protocolo 005482, de autoria 
do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a reserva de vagas de estacionamento 
de shoppings-centers, centros comerciais e hipermercados para gestantes e pessoas com 
crianças de colo, no âmbito do Município de Santo André, e dá outras providências. 
Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Desenvolvimento Urbano. 
PROCESSO N. 2.172/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 6º - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 61/13, protocolo 005673, de autoria do 
Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a criação do Cadastro Municipal da Pessoa 
portadora de Deficiência no Município de Santo André. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça e de Cidadania. PROCESSO N. 2.216/13 - quorum: m.s. [ADIADO 
POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] 
ITEM 7º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 64/13, 
protocolo 005897, de autoria do Vereador José Montoro Filho - Montorinho, visando a 
alterar a denominação da “Praça Venâncio Neto” para “Parque Centro de Artes e Esportes 
Unificados Vereador Venâncio Neto” (Parque CEU das Artes Vereador Venâncio Neto). 
Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Educação. PROCESSO N. 2.263/13 - 
quorum: 2/3 [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido 
Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 8º - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO 
DE LEI CM 65/13, protocolo 005898, de autoria do Vereador José Montoro Filho - 
Montorinho, que visa a denominar de “Parque Centro de Artes e Esportes Unificados 
Jaboticabeiras” (Parque CEU das Artes Jaboticabeiras), o logradouro público conhecido 
como Praça das Jaboticabeiras, localizado à Rua Engenheiro Alfredo Heitzmann Júnior 
com a Rua Birigui, Jardim Marek. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. 
PROCESSO N. 2.264/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 9º - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 68/13, protocolo 006092, de autoria do 
Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a adaptação de banheiros públicos e de fácil 
acesso para pessoas com deficiência, em centros esportivos e parques do município de 
Santo André. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de Cidadania. PROCESSO 
N. 2.310/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 10 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do 
PROJETO DE LEI CM 73/13, protocolo 007438, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, 
que dispõe sobre a obrigatoriedade da existência de cadeiras de rodas em edifícios 
comerciais, hotéis e repartições públicas em que haja atendimento à população. Pendente 
de parecer das Comissões de Justiça, de Finanças e de Cidadania. PROCESSO N. 
2.514/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 11 - PRIMEIRA discussão e adiada votação do 
PROJETO DE LEI CM 75/13, protocolo 007440, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, 
que dispõe sobre a obrigatoriedade das empresas que administram cinemas instalados em 
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Santo André a ceder ao Poder Público, antes das sessões, um minuto para realização de 
Campanhas Sócio-Educativas. Pendente de parecer das Comissões de Justiça e de 
Educação. PROCESSO N. 2.515/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a 
pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 12 - PRIMEIRA 
discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 78/13, protocolo 007639, de autoria 
do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe sobre a proibição de cobrança pelo uso de 
estacionamento de veículos em estabelecimentos hospitalares. Pendente de parecer das 
Comissões de Justiça, de Finanças e de Desenvolvimento Urbano. PROCESSO N. 
2.543/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo 
Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 13 - PRIMEIRA discussão e adiada votação do 
PROJETO DE LEI CM 89/13, protocolo 008115, de autoria do Vereador Ailton Lima, 
visando a autorizar as empresas privadas a efetuarem a manutenção de monumentos, 
esculturas e obras de arte, públicos – “Adote um Monumento Cultural”. Pendente de 
parecer das Comissões de Justiça e de Educação. PROCESSO N. 2.654/13 - quorum: 
m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)] ITEM 14 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE 
LEI CM 94/13, protocolo 008508, de autoria do Vereador Roberto Rautenberg, que proíbe 
o uso e o sacrifício de animais em práticas de rituais religiosos no município de Santo 
André. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. PROCESSO N. 2.742/13 - quorum: 
m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)] ITEM 15 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE 
LEI CM 98/13, protocolo 008812, de autoria do Vereador Donizeti Pereira, que dispõe 
sobre a obrigatoriedade da matrícula de irmãos no mesmo estabelecimento escolar da 
Rede Municipal, quando este oferecer turmas no mesmo nível educacional. Pendente de 
parecer das Comissões de Justiça e de Cidadania. PROCESSO N. 2.812/13 - quorum: 
m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano 
(Sargento Juliano)] ITEM 16 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE 
LEI CM 102/13, protocolo 009171, de autoria do Vereador Toninho de Jesus, que dispõe 
sobre a divulgação dos valores das multas de trânsito de competência do município de 
Santo André. As Comissões de Justiça e de Finanças apresentaram o Parecer n. 14/13 
opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 2.848/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR 
UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 
17 - PRIMEIRA discussão adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 105/13, protocolo 
009445, de autoria do Vereador Dr. Almir Cicote, visando a denominar “Ponte Prefeito 
Lincoln Grillo” a estrutura situada à Avenida Antonio Cardoso, sobre o Rio Tamanduateí, 
ligando o Centro à Vila Curuçá. Pendente de parecer da Comissão de Justiça. 
PROCESSO N. 2.924/13 - quorum: m.s. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do 
Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 18 - PRIMEIRA discussão 
adiada e votação do PROJETO DE LEI CM 111/13, protocolo 009731, de autoria do 
Vereador Ailton Lima, visando a instituir “Dia Municipal de Doadoras de Leite Humano”, no 
município de Santo André. A Comissão de Justiça apresentou o Parecer n. 106/13, 
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opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 2.993/13 - quorum: m.s. [APROVADO] 
ITEM 19 - PRIMEIRA discussão e votação do PROJETO DE LEI 37/13, protocolo 008827, 
encaminhado pelo Executivo Municipal, que estabelece o Plano Plurianual do Município de 
Santo André para o período 2014-2017. As Comissões de Justiça, de Finanças, de 
Desenvolvimento Urbano, de Educação, de Cidadania, de Saúde e de Segurança Pública 
apresentaram o Parecer n. 01/13 opinando pela sua aprovação. PROCESSO N. 2.784/13 - 
quorum: M.A. [APROVADO POR DEZENOVE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de 
Lima (Ailton Lima), Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos 
(Bahia), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues 
Cardoso (Cosmo do Gás), Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Edson de Jesus 
Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva Barbosa de Santana (Elian Santana), José 
Francisco de Araujo (José de Araujo), José Montoro Filho (José Montoro Filho – 
Montorinho), Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto), Luiz Zacarias de Araujo Filho 
(Luiz Zacarias), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro 
(Ronaldo de Castro), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), Ivanildo Pereira Lôbo 
(Sargento Lôbo), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva 
(Tonho Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); ausentes: Eduardo 
Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) – ausência justificada e Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) – ausência justificada] ITEM 20 - PRIMEIRA discussão e 
votação do PROJETO DE LEI 48/13, protocolo 010536, encaminhado pelo Executivo 
Municipal, que dispõe sobre o Orçamento Geral do município de Santo André para o 
exercício de 2014. Pendente de parecer da Comissão de Finanças. Apresentadas 
Emendas Modificativas protocolos 012449, 012485, 012490, 012519, 012520, 012521, 
012522, 012523, 012556, 012557, 012558, 012559, 012560, 012561, 012562, 012563, 
012564, 012565, 012566, 012567, 012568, 012575, 012585, 012586, 012588, 012590, 
012591, 012592, 012594, 012595, 012612, 012613, 012614, 012615, 012616, 012617, 
012618, 012619, 012620, 012621, 012622, 012623, 012624, 012625, 012626, 012627, 
012628, 012629, 012630, 012631, 012632, 012633, 012634, 012635, 012636, 012652, 
012653, 012654, 012655, 012656, 012657, 012658, 012664, 012665, 012666, 012667, 
012668, 012669, 012670, 012671, 012675, 012676, 012677, 012678, 012679, 012684, 
012685, 012686, 012687, 012688, 012689, 012690, 012691, 012692, 012693, 012694, 
012695, 012696, 012697, 012698, 012699, 012700, 012701, 012702, 012703, 012704, 
012705, 012706, 012707, 012708, 012710, 012711, 012712, 012713, 012714, 012718, 
012719, 012726, 012727, 012728, 012729, 012730, 012731, 012732, 012733, 012734, 
012735, 012736, 012737, 012738, 012739, 012740, 012741, 012742, 012743, 012744, 
012745, 012746, 012747, 012748, 012749, 012750, 012751, 012752, 012753, 012754, 
012755, 012756, 012757, 012758, 012759, 012760, 012761, 012762, 012763, 012764, 
012765, 012766, 012767, 012768, 012769, 012770, 012771, 012772, 012773, 012774, 
012775, 012776, 012778, 012779, 012780, 012781, 012782, 012783, 012784, 012785, 
012786, 012787, 012788, 012789, 012790, 012792, 012793 e 012800. PROCESSO N. 
3.104/13 - quorum: M.A. [ADIADO POR UMA SESSÃO, a pedido do Vereador Geraldo 



973 
 

Ata da 73ª Sessão Ordinária, da 1ª Sessão Legislativa, da 16ª Legislatura 

Aparecido Juliano (Sargento Juliano)] ITEM 21 - Discussão e votação do VETO TOTAL ao 
Autógrafo n. 57/13, protocolo 011997, referente ao PROJETO DE LEI CM 46/13, que 
denomina “Praça Inspetor Mesquita” a área localizada na Estrada Cata Preta, entre os 
números 810 e 850, na Vila João Ramalho. A Comissão de Justiça apresentou o Parecer 
n. 116/13, opinando pela sua manutenção. PROCESSO N. 1.646/12 - quorum: M.A. p/ 
rej. [MANTIDO O VETO POR TREZE VOTOS FAVORÁVEIS: Ailton José de Lima (Ailton 
Lima), Elisabete Tonobohn Siraque (Profª Bete Tonobohn Siraque), Cosmo Rodrigues 
Cardoso (Cosmo do Gás), Edson de Jesus Sardano (Edson Sardano), Elian Saraiva 
Barbosa de Santana (Elian Santana), José Francisco de Araujo (José de Araujo), José 
Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho), Luiz Zacarias de Araujo Filho (Luiz 
Zacarias), Roberto Alves Rautenberg (Roberto Rautenberg), Ronaldo de Castro (Ronaldo 
de Castro), Francisco Duarte de Lima (Alemão Duarte), Antonio Rodrigues da Silva (Tonho 
Lagoa) e Antonio de Jesus Barbosa (Toninho de Jesus); CINCO VOTOS CONTRÁRIOS: 
Almir Roberto Cicote (Dr. Almir Cicote), Evilasio Santana Santos (Bahia), Aparecido 
Donizeti Pereira (Donizeti Pereira), Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) e Ivanildo 
Pereira Lôbo (Sargento Lôbo); ausentes: Eduardo Marchiori Leite da Silva (Eduardo Leite) 
– ausência justificada, Luiz Alberto Ferreira de Araujo (Luiz Alberto) e Marcos Rodrigues 
Pinchiari (Dr. Marcos Pinchiari) – ausência justificada]. APROVADOS, em bloco, a pedido 
do Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano), os requerimentos lidos no 
Pequeno Expediente da presente sessão, que dependem de deliberação do Plenário. Pela 
ordem, o Vereador Geraldo Aparecido Juliano (Sargento Juliano) e o Vereador José 
Montoro Filho (José Montoro Filho – Montorinho) solicitam acordo para que os Vereadores 
inscritos para as Explicações Pessoais utilizem esse momento na sessão extraordinária e 
o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti Pereira) coloca em discussão e informa 
que não há acordo. Às 18h02min, passa-se às EXPLICAÇÕES PESSOAIS. VEREADOR 
ANTONIO DE JESUS BARBOSA (TONINHO DE JESUS) – Esclarece ao Presidente que 
o ocorrido com seu veículo foi no dia de hoje, às 11h30min, o assessor estava com o carro 
na rua, tomou as providências necessárias para chegar até a Câmara e na Presidência 
recebeu informações que não tinha óleo para repor, portanto, após ser autorizado pelo 
Vereador a efetuar a compra recebeu informação que tinham providenciado o produto, 
portanto, fala ao Presidente que o mesmo está mal assessorado na Casa. VEREADOR 
EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA) – Parabeniza a Sra. Silmara Conchão, à frente 
da Secretaria da Mulher que será criada e deseja-lhe boa sorte, bem como deseja boa 
sorte ao Prefeito e ao seu secretariado na condução da Prefeitura, pois tem muito trabalho 
para o ano que vem. Diz ainda estar feliz com os colegas eleitos nesta gestão, é uma 
Câmara exemplar e discorda da fala do Vereador quando fala que é ruim a forma como 
alguns se manifestam na Tribuna, pois é preciso ter cuidado na hora de votar os projetos 
na Casa e não criticar o Plenário todo. Pede ainda que todos tomem cuidado maior nos 
discursos, mas que o trabalho de cada um precisa ser demonstrado em ações, lutando por 
hospital e melhorias na cidade. Finaliza dizendo que no próximo ano cobrará mais ainda da 
Administração, bem como dos Vereadores o que estão fazendo em prol da população do 
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município. VEREADOR EDSON DE JESUS SARDANO (EDSON SARDANO) – Fala que 
este final de ano é um bom momento para fazer balanços, ajustes e pensar nas propostas 
do ano que vem e como Vereador de primeiro mandato tem a sensação de que muita coisa 
interessante se passou pela Câmara, houve muito aprendizado, pois o pensamento de 
cada parlamentar é diferente. Em seguida fala que a população precisa exigir que o 
Vereador cumpra o seu papel e deixe de ser despachante de munícipe resolvendo 
problemas de corte de árvore, marcação de consulta e outras questões não pertinentes à 
função de Vereador. Finaliza pedindo que a Administração seja mais dinâmica na 
manutenção da cidade e cumpra com os prazos estabelecidos na prestação dos serviços 
solicitados pelos munícipes. VEREADOR AILTON JOSÉ DE LIMA (AILTON LIMA) – Fala 
que apresentou projeto aprovado por unanimidade pelo Plenário em duas votações, o qual 
foi vetado e a maioria dos Vereadores acatou o veto do Prefeito. Em seguida registra que 
não há graça em sua fala, mas sim indignação, consternação e tristeza, pois foi no sentido 
de pedir que o Legislativo não seja subserviente ao Poder Executivo. Fala que não 
participa de reuniões de base do Governo, mas participa de reuniões com todos os 
Vereadores e pede ao Vereador Tonho Lagoa respeito nos seus discursos quando se 
referir ao orador. Comenta que na campanha de 2008 recebeu a notícia de que uma perua 
com material de campanha do então candidato Tonho Lagoa foi roubada, não o conhecia, 
mas como proprietário de uma gráfica, ofertou gratuitamente a reposição do material 
incendiado. Registra ainda que atitude de proteção também teve algumas vezes com o 
Vereador Pinheirinho na Casa e também foi surpreendido de forma negativa com as 
posições do Vereador, mas não desistirá de seguir sua consciência. Finaliza concluindo 
que, infelizmente, mostrou fraqueza ao trazer nesta Tribuna o ocorrido em 2008 com o 
Vereador. ASSUME A PRESIDÊNCIA O SR. EVILASIO SANTANA SANTOS (BAHIA). 
VEREADOR APARECIDO DONIZETI PEREIRA (DONIZETI PEREIRA) – Reforça sua fala 
de que é a população que julga o mandato e quer crer que o Vereador não vota projeto na 
Casa sem análise. Em seguida fala que os integrantes da sustentação têm conhecimento 
mais aprofundado dos projetos, e muitas vezes antes até de serem protocolados na Casa 
e que isso é natural. Fala ainda que o povo acompanha o trabalho do Vereador e sabe 
quem trabalha de fato por melhorias na cidade. Acredita que tanto Vereador de situação 
como de oposição precisam ter inteligência para exercer seu mandato apresentando 
soluções, pois têm assessoria para executar suas funções a contento. Para concluir, fala 
ao Vereador Toninho de Jesus que as informações acerca do ocorrido com o carro do seu 
gabinete estão desencontradas e se coloca à disposição para dirimir todas as dúvidas 
sobre a questão. Nada mais havendo a tratar, o Presidente Aparecido Donizeti Pereira (Donizeti 
Pereira) declara encerrada a presente sessão, às dezoito horas e vinte e nove minutos. Eu, 
Márcia Gabriela Tavares Petri, Assistente de Taquigrafia e Atas, lavrei a presente Ata que lida e 
achada conforme, segue assinada pela Presidência e pelas Secretarias, devendo ser aprovada na 
sessão ordinária subsequente a esta. 
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